
Hamburg, den 14.04.2014 
 
Protokoll über die Außerordentliche 
Jahreshauptversammlung der Schwimm-Abteilung des HSV-
Amateursports am 14.04.2014 
 
 
Anwesenheit Vorstand: 

1. Vorsitzender   : Hartmut Schnell 
2. Vorsitzender   : Olliver Wittkowski 

(Kassenwart, Sportwart : Hartmut Schnell) 
Pressewart   : Roland Gerwat 

 

Anwesenheit Mitglieder: 

4 stimmberechtigte Mitglieder 

 

Tagesordnung 

 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
der stimmberechtigten Anwesenden,  
die Versammlung ist ohne Rücksicht auf die Anzahl der Mitglieder 
beschlussfähig: 

Der 1. Vorsitzende Hartmut Schnell eröffnet um 18:30 Uhr die Außerordentliche 
Jahreshauptversammlung der HSV Amateur Schwimm-Sparte und begrüßt alle 
Anwesenden. Besonders willkommen heißt er Walter Weise, ein Mitglied vom 
Seniorenrat des HSV.  

Der 1. Vorsitzende stellt fest, dass die Einberufung der JHV ordnungsgemäß und 
fristgerecht war. Es wurde rechtzeitig per Brief, per E-Mail, auf unserer Homepage und 
durch direkte Ansprache im Training eingeladen. Es sind 5 Teilnehmer anwesend. 4 
Teilnehmer sind stimmberechtigt. 

 

 

2. Bericht der Abteilungsleitung 

Der Vorsitzende berichtet über die Entwicklung der Mitgliederzahlen, welche einige 
Schwankungen aufwiesen, sich aber letztendlich durch eine fast gleiche Anzahl an Ein- 
und Austritten die Waage halten. 

Er berichtet weiter, dass es durch die momentane äußerst schwierige Situation des 
HSV Haupt-Vereins (Fußball) zu starken Einschränkungen bezüglich der Unterstützung 
des Amateur-Sports kommen wird. Die kompletten Zuschüsse an alle Sparten werden 



nicht mehr geleistet werden können, sie fallen ersatzlos weg. Dies bedeutet weiter, 
dass sich die Abteilungen anders aufstellen müssen um sich selbst tragen zu können. 
In unserem Fall beim Schwimmen bedeutet es, dass wir um eine Erhöhung der 
Mitgliedsbeiträge nicht herum kommen werden. 

Es wird allerdings der Voraussicht nach noch eine verbleibende Fördermöglichkeit 
geben: Es können Projekte beantragt werden, die auf ihre Förderwürdigkeit vom 
Hauptverein überprüft und bewilligt oder abgelehnt werden. 

Der Vorsitzende zieht in Erwägung ein Projekt zur Steigerung der Mitgliedszahlen in der 
Schwimmabteilung zu beantragen. 

Auf dem sportlichen Sektor gibt es zu vermelden, dass aus unserer Schwimmabteilung 
3 Mitglieder an den DMSJ teilgenommen haben. 

Sie erreichten dabei sehr gute Plätze im vorderen Bereich (zwischen 1-5). 

 

3. Bericht des Kassenwartes 

Der Kassenwart legt seine Etatplanung 2014/2015 und die aktuellen Zahlen aus 
2013/2014 vor. 

Dabei erklärt er alle aufgeführten Positionen. 

Es wurden Fragen von Teilnehmern zu den einzelnen Kostenblöcken gestellt und 
beantwortet. 

Dabei wurde angeregt, die Position „Gebühr für Amateur-Geschäftsstelle“, die nicht auf 
der Abrechnung auftaucht unter dem Konto „47140 – sonstige Aufwendungen“ zu 
verbuchen.  

 

4. Entlastung des Kassenführers und des Vorstandes 

Fazit der Versammlung: Die Kasse stimmt. Die Versammlung dankt Hartmut Schnell 
für seine geleistete Arbeit. 

Unsere Kollegin Jessica Müller beantragt die Entlastung des Kassenführers und des 
Vorstandes. 

Die Entlastung wird einstimmig durch die Versammlung erteilt. 

 

 

5. Situation „Jugendwart“ 

Die Position „Jugenwart“ ist leider seit dem 01.02.2014 unbesetzt. 

Als Übergangslösung wird eine Vertretung durch Oliver Wittkowski und Roland Gerwat 
vorgeschlagen. 



 

6. Anträge und Verschiedenes 

Der 1. Vorsitzende legt folgenden Antrag vor: 

Anhebung der Mitgliedsbeiträge zum 01.05.2014 aufgrund der weggefallenen 
Zuschüsse durch den Haupt-Verein um 6,-€ pro Quartal (2,-€/Monat) 

Die Quartals-Beiträge sähen dann folgendermaßen aus:  

Jugendliche: 36,-€/Quartal (statt 30,-€)  

Erwachsene: 43,-€/Quartal (statt 37,-€) 

Familien: 57,-€/Quartal (statt 48,-€) 

 

-Der Antrag wurde einstimmig von der Versammlung angenommen 

Frage nach weiteren Anträgen:  

-Es wurden keine weiteren Anträge gestellt 

 

Abschluss: 

Der 1. Vorsitzende Hartmut Schnell beendet die Außerordentliche 
Jahreshauptversammlung um 19:50 Uhr, bedankt sich bei den Mitgliedern für ihre 
Teilnahme und wünscht allen einen guten Heimweg bzw. ein gutes anschließendes 
Training. Er hofft, dass auch 2014 ein aktives und erfolgreiches Sportjahr wird und sich 
ein Abstieg unserer Bundesliga Fußballmannschaft vermeiden lässt. 

Hartmut Schnell (1. Vorsitzender) 
Roland Gerwat (Protokollführer/Pressewart) 

 

Teilnehmer: 

- Hartmut Schnell 
- Oliver Wittkowski 
- Jessica Müller 
- Roland Gerwat 
- Walter Weise 


